

## La lucha contra el ducto

Alfredo Arellano y Maximiliano Valenzuela. 27 julio 2006.

*Toda la comunidad de Mehuín, comenzó nuevamente su batalla en contra de la Celulosa Arauco, debido a los últimos intentos de embarcaciones contratadas por esta empresa para realizar el estudio de impacto ambiental que les permita instalar un ducto al mar. Sin embargo, la defensa de la población por sus derechos ha sido una vez más un gran obstáculo para CELCO.*



Más de 300 pescadores artesanales de la zona de Mehuín junto a sus familias y a las comunidades mapuche-lafquenche del sector, han aunado fuerzas para combatir una vez más a la empresa CELCO. Esto debido a que la empresa está intentando realizar en el mar las mediciones para instalar el ducto que les permita verter sus riles en el borde marítimo. Por esta razón, desde la mañana del martes 25 del presente mes, hasta cerca de las 9 de la noche, lanchas de pesca artesanal han estado siguiendo a la embarcación Panguí -contratada por CELCO- arriesgando su vida debido a las condiciones climáticas y a posibles enfrentamientos que se podrían haber originado en el mar.

A juicio de uno de los voceros de los pescadores, Eliav Viguera, la situación que ellos están viviendo no tiene nombre, ya que la empresa cuenta con todos los recursos para hacer sus estudios. Además, la Marina ha estado resguardando la seguridad del barco durante todas las faenas sin dejar que ellos se acerquen. Luego, indicó que la empresa de celulosa cuenta con todo el apoyo gubernamental para realizar sus trabajos de investigación.

Por otro lado, mientras algunos pescadores arriesgan la vida para defender su fuente de trabajo, enfrentándose al mal tiempo, a la Marina y al propio Panguí, otra parte de ellos, vigilan atentos el accionar de la nave desde puntos de vigilancia en los cerros. En éstos se instalan para guiar a las lanchas en el mar. Así lo relata Víctor Martín, uno de los vigías apostado en Cerro Quemado, quien junto a sus hijos pasa todo el día vigilando las embarcaciones de Celco y de la Marina, para

defender lo que es su única fuente de ingresos. También agregó que no porque una empresa tenga más dinero que ellos va a poder hacer y deshacer en su vida de esa manera.

Según Tito Armando Lienlaf, uno de los voceros de la comunidad Mapuche-lafquenche, el gobierno ha sido el responsable de la situación por la que ellos están pasando. Esto debido a que le ha dado los beneficios a la Celulosa para que realice sus estudios y construya las fábricas que han contaminado y van a contaminar distintos lugares de Chile. Por esta razón, ellos como comunidad asumen la responsabilidad de defender el borde marítimo que les corresponde, ya que a su juicio, un ducto al mar en esta localidad sólo sería una herramienta más para la contaminación que indudablemente destruirá su fuente de trabajo y territorio.

Según los dirigentes de los pescadores artesanales, el conflicto no fue comenzado por ellos sino que por la empresa de celulosa protegida por el gobierno, porque según indicó Gino Bavestrello, presidente de la Asociación Gremial de Armadores Cerqueros de Valdivia (Aserval), es CELCO quien está violentando abiertamente a los pescadores y ellos sólo están defendiendo las 5 millas que les corresponden. Además, indicó que los pescadores artesanales de Mehuín no van a parar su lucha y si en el primer día lograron que la empresa no realizara sus estudios, van a seguir en la pelea hasta que la empresa desista definitivamente de sus faenas en el sector.

Alfredo Arellano, Maximiliano Valenzuela.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME:

<http://www.archivochile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.)

Envía a: [archivochileceme@yahoo.com](mailto:archivochileceme@yahoo.com)

**NOTA:** El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2003 -2006